

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
centimos comunes

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados con responsables sus autores.

10  
centimos comunes

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Próximamente

## Grandes reformas en el periódico

LA PAZ

La palabra corre de boca en boca, con más insistencias que nunca, y, sin embargo, el hecho de la paz europea, de cómo y cuándo será, de por quién será solicitada, ni se vislumbra. Lo cual no obstante para que la guerra pueda considerarse, al menos en estos días que pasan, como virtualmente concluida.

Después del aplastamiento de Serbia, del acabarse de las tropas del rey Pedro, de la retirada de Sarrail, donde está la guerra, la gran guerra? Rusia está quieta, y del quietismo en el centro europeo, no hay qué decir. Un croata militar nos pinta hoy al soldado francés bien comido, bien vestido y bien calzado, viviendo casi tranquilamente en su trinchera, cuando estuviese de viaje y en una posada de las decentitas. Y poco más o menos sucederá lo mismo por las otras bandas, y he aquí cómo cinco millones de hombres, que ahora no pelean sino en incidentes, esperan a que la paz se caiga del cielo como caían las bombas de los zeppelines. Ellos y otros oyeron un "Ved la paz vendrá, ya sin mucha tardanza", lo dice Perogrullo, quien afirma también que esta contienda, la mayor que presenciaron los siglos, habrá sido de la de menos formidable resultado. Se ha visto que los dos más fuertes campeones, Alemania e Inglaterra, no pueden el uno con el otro, y que acabarán como esos luchadores de circo que, al no ser nunca vencedores ni vencidos, definitivamente acaban por entenderse y por jugar con «tongo» para la galería; lo que pasará aquí.

Y después de la guerra, Alemania, Inglaterra, Francia y Rusia quedarán como estaban; casi iguales en fuerza, por casi iguales en el mútuo quebranto. Y para dar fe de que algo de terror hubo, después de firmada la paz, se nos presentarán Bélgica y Serbia, las aplastadas, las en ruinas, las que habiéndose encontrado por fatalidad en el lugar de la contienda, sacarán la peor parte, lo mismo que ese ciudadano pacífico que, alcanza en medio de la calle por algunos que riñen, recibe, sin comerlo ni beberlo, el mejor garrotazo.

## Postal diaria

*El hombre que busque la felicidad completa en esta vida, puede estar seguro que llegará al fin de su existencia sin haberla encontrado, el gusano roedor de la ambición que existe en todo ser por naturaleza, siempre tiene un vacío que jamás puede estar lleno, solo se llena con la muerte.*

ANÓNIMO.

## Cantares

*La vida del necio es larga;  
la vida del sabio es corta,  
¡También las flores del mundo  
viven menos que las hojas!*

*De ilusiones nidos son  
tus dulcismos oídos;  
de amores tu linda boca  
y de bondades tu pecho.*

*Ardientes como mi amor  
son las lágrimas que vierto;  
tu desdén la hace amargas  
como la savia de agujas*

*Sonaba un cielo de dichas  
y hallé un infierno de penas;  
pensaba en hacerte «mía»,  
y hallé que ni aún «tuya» eras.*

*Anda, vete por el mundo,  
no me vuelvas a mirar;  
permítame tu divino  
que ciego te vea yo andar.*

*Son tus dientes piedras finas,  
tus ojos son dos luceros;  
tu cuerpo bella escultura,  
y tu corazón de hielo.*

*Serrana, que yo te quisiera,  
nunca lo podré negar;  
tú me enseñaste a querer,  
pero también a olvidar.*

*Cosa que yo no comprendo:  
Ahora que ella no me quiere,  
es cuando yo más la quiero.*

GENARO C. Y GUILLET.

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á  
2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belén, 13

## El asilado

Vedle; todo su cuerpo presenta las inequívocas señales de la miseria fisiológica, todas sus acciones llevan impreso el sello de la miseria moral. Las fuerzas del cuerpo y las facultades del alma se desenvuelven en él faltas de dirección y de cuidados. Lo uniforme de la alimentación y la ninguna higiene engendran el escrofulismo y las enfermedades de la piel; las cotidianas prácticas religiosas, de las cuales se abusa, y el detectable sistema de educación moral atrofian los buenos sentimientos y despertan las malas pasiones. No es posible imaginarse nada más caótico que un asilo de caridad oficial; en él todo es extraño e irregular. Desde el cargo de director puramente nominal, desempeñado muchas veces por quien no sabe educar á su familia, hasta la exagerada intervención de las hermanas que en ellos viven, todo es incomprensible. No parece sino que haya el deliberado intento del desacreditarlos; nada de cuanto en ellos se lleva á cabo se hace con fines racionales. La moral, la higiene, la alimentación el porvenir del asilado, todo cuanto á él interesa y á la sociedad concierne, se practica con un desconocimiento completo de los principios científicos que los informan.

Para los encargados del asilo la higiene es un mito; por esto aparecen á toda hora revueltos en confusión lamentable la bulliciosa infancia y la vejez decrepita; por esto van todos los días del dormitorio a la capilla, del comedor á la escuela, y de ésta á los sombríos corredores del edificio, sin permitirles aspirar un poco de aire sano que vivifique sus pulmones inficiados por gases irrespirables y deletéreos.

Los sabios higienistas, experimentados antropólogos! Para qué arrancan á la ciencia sus admirables secretos, sino han de ser útiles á la humanidad? Para qué os afanais en propagar vuestros hermosos descubrimientos, si una gran parte de los mortales no ha de disfrutar de sus beneficios?

Todas nuestras teorías, todos nuestros sanos consejos, son desconocidos en estos establecimientos y del mismo modo que se falta al desarrollo físico se falta al desarrollo moral.

Los niños no pueden jugar; la necesidad imperiosa del juego en la infancia no puede aquí satisfacerse. El niño asilado ha de permanecer forzosamente con los brazos cruzados sin poder mover sus entretenidos miembros.

Siempre bajo la vigilancia del inspector, al menor azomo de desorden,

á la menor indiscreción que cometiera por otra parte muy, propia en sumejante edad, la correa del vigilante le llamará al orden insensiblemente. Pobres criaturas! No pueden confiar sus pensamientos á nadie, no pueden permitirse la libertad de dirigir una pregunta que pugna por salir de sus labios, no pueden ejercitar, cuál debieran, las facultades de observación; al rededor de ellos todo es silencio, todo obscuridad, todo sufrimiento. Condenados á obedecer sin réplica, pero protestando en su interior de la tiranía y vejaciones que sufren, y el odio y la venganza es lo único que en ellos se desenvuelve. Es preciso no tener ojos para permanecer indiferente ante tal absurdo sistema de educación. Infelices.

Sin la escuela, sin ese pequeño centro educativo, los asilados á pesar de las cotidianas preces que dirigen constantemente al ser supremo, quizá llegarán hasta maldecirle. Pero la encrucial no lo puede todo; allí solo permanecen contadas horas, y el maestro, fuera de ella, no tiene autoridad para democratizar lo irracional de los procedimientos educativos que se ponen en práctica.

Ahí, desventuradas erialuras; cuan dignas sois de fastima! Porque no os comprenden, porque no saben dirigiros, dicen que sois malos, que no obedecéis más que al castigo. Pretenden demostrar que por vuestra origen estáis condenados eternamente á alimentar el presidio ó el lupanar.

La misma pena causa esto, pero es preciso decirlo: Los asilos de Beneficencia oficial se hallan huérfanos de orientación pedagógica; son un caso informe que con honra nuestra deben reformarse. El antropólogo al igual que el higienista deben penetrar de lleno en su recinto y purificar aquella atmósfera nefática que los asfixia.

Se hace preciso que los hombres de buena voluntad posean su caritativa mirada sobre ellos y trabajen por conseguir reformas que la nación entera les agradece. Es preciso, es indispensable borrar de entre nosotros esos anacrónicos establecimientos, sino de grado por fuerza. España no puede consentir por más tiempo semejantes asilos, sin que la vergüenza no suba á nuestro rostro.

Su transformación es cuestión de Humanidad.

MARIO

Ramón Ripoll  
Letras y grabados en madera  
Sagasta, 55

## La sosa cáustica

La Cámara oficial de industria de Madrid ha expuesto al Gobierno la difícil situación por que atraviesan las industrias relacionadas con la fabricación de jabones, á las cuales escasea la sosa cáustica, materia prima indispensable.

Con la producción nacional, en tiempos normales, se tiene suficiente para atender á las necesidades de la industria jabonera; pero en las circunstancias actuales y quizás debido á que alguna de las fábricas haga exportación, se carece de este primer elemento, que es indispensable para la fabricación del jabón, y si no se evita esto quedan paralizadas por completo las infinitas fábricas que existen en toda España, por lo que la Cámara de Industria llama la atención del Gobierno para que adopte las medidas más oportunas, en el plazo más breve posible, con el fin de que no falte este primer elemento de higiene en toda España.

Es opinión de la Cámara que se interese de los gobernadores civiles de las provincias de Santander y Tarragona, en que se produce, para que se pueda tener conocimiento de la causa de la escasez, acerca de la producción de las fábricas de sosa cáustica, y que la conozca el Gobierno para que éste pueda tomar las medidas y proceder por ejemplo, al reparto prudencial del citado artículo entre los consumidores, con arreglo á la masa de población de cada provincia dictando las medidas necesarias, con el fin de que la exportación de sosa cáustica «quede prohibida en absoluto», evitando los perjuicios que hoy sufre la industria jabonera y los mayores que una pudiera sobrevivir si llegara á paralizarse.

Como estas dificultades con que tropieza la fabricación de jabones podría alcanzar á importantes industrias existentes en Alicante, esa petición á que nos referimos, debe ser apoyada por nuestra Cámara de Comercio.

## Una conferencia

La maldita guerra europea parece haber sido la causa del trastorno de la organización obrera en España, y más que en ningún punto de la nación se ha dejado sentir en Alicante, precisamente, donde menos motivos hay para que la clase proletaria haya como alma que lleva el diablo de los Centros Obreros, en donde se aprende a luchar, á ser hombres conscientes de sus derechos de productores, al no ser que, los que se llaman educadores de la clase obrera, no les entretengan en juegos infantiles y otras zarandajas, para que el trabajador no se dé cuenta de su verdadera situación como lastimadamente ocurre, en este desdichado país de divergencias, y odios, entre los trabajadores que se dejan conducir por individuos que se dicen sus directores, y que no son otra cosa, más que unos imbéciles ó unos «vivos», que constituyen la rémora de la buena marcha del societarismo.

Una grande apatía hacia la organización reina entre los trabajadores; la que hace imposible á los demás hom-

# LA LUCENTINA

## Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos últimas novedades Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braia de Aragón. Visitar LA LUENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

### LA LUENTINA

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

### ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

### Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

### ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

## NOTICIAS

La Sociedad de Socorros mutuos y protección al trabajo cumplido de inútiles de ambos sexos «Caridad» renovó la mitad de los cargos de su Junta Directiva el 3 del que cursa habiendo quedado constituida la misma como á continuación se expresa.

Presidente, Vicente Picó Richart, vice-presidente, Antonio Ors Planell, secretario, José Jerez Lozano, vice-secretario, José García Jover, contador, José Jerez Cremades, Tesorero, Eduardo Sanchez Pastor, y Vocales Vicente Terol, José Montiel, Juan Fabra, Fernando Espí y Francisco Montiel.

Presidente de la Comisión de la ejecución del trabajo, Miguel Lloret García.

Dichos representantes al tomar posesión de sus cargos, saludan fraternalmente á todas las corporaciones, entidades y sociedades obreras, quedando siempre á disposición de las mismas.

También saludan como es merecido á todos sus Presidentes honorarios, deseándoles prosperidad y un feliz año nuevo.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

En Angeles, 9 tercero.

El nuevo alcalde de Alicante don Ricardo P. del Pobil, nos participa haberse posesionado de la Alcaldía presidencia del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, para cuyo cargo ha sido nombrado por real orden de 29 de Diciembre último.

A la vez que esto hace, el señor alcalde, nos ofrece su más eficaz y decidida cooperación, en cuanto se relacione con el servicio oficial, y las seguridades de su consideración más distinguida.

Estimamos en lo mucho que para nosotros vale la fineza del señor Pobil a quien saludamos muy expresivamente.

Nuestro mayor deseo será poderle aplaudir siempre en el desempeño de su nuevo cargo, y serle útil desde estas columnas, en beneficio del vecindario.

SE NECESITA una buena oficiala de planchado en el taller mecánico Sagasta, 22.

Salón Moderno

Los extraordinarios programas que se exhiben en este espacioso cine atraen á un numeroso público que sale satisfechísimo por su agradable paso de tiempo; para hoy está anunciada la notable película de largo metraje en seis partes «La Reina Margarita» película de extraordinario mérito, por lo que es de esperar se verán concurridísimas todas sus secciones.

Ha solicitado tomar parte en el curso anunciado que se ha de celebrar en Madrid, para cubrir las plazas vacantes de médicos de sanidad exterior el médico de la sección marítima de Torrevieja, don Ricardo Pastor, quien en su calidad de presidente de la

## Salón Popular

### GRAN FUNCION PARA HO

1.º La bonita película de sensación aparato titulada:

### El terror de los urbanos

2.º Saltos mortales por el conocido liliputiense señor

### Albertini

3.º La bufonesca pantomima con varios enredos y chanchullos titulada.

### Los amanios del cacique

NOTA.—Se recomienda la frescura

## En la Casa del Pueblo

Como estaba anunciado, ya oportunamente, anteayer, á las siete y media, dió el doctor catedrático del Instituto de esta provincia, don José Verdes Montenegro la conferencia que versó sobre derecho Político.

Analizó y dió á conocer la idea y concepto de Nación, Estado y Gobierno, vulgarizando y divulgando entre la concurrencia de obreros que asistió al acto, conocimientos tan útiles como poco accesibles á la clase obrera, por falta de quienes se tome la molestia de cooperar con su concurso, á la instrucción y cultivo de su inteligencia de la clase proletaria.

Nuestra gratitud á la entidad organizadora de estos actos y al conferenciante.

Esta noche comenzará á exhibirse en el Teatro Nuevo la película «Fan-tomas».

El juzgado de instrucción de Alcoy, interesa la presentación en término de cinco días, de Juan Ortiz Caset, Vicente Fuster Puchales, Ramón Romeo Miró y José Hernandez García, con el objeto de prestar declaración en una causa instruida por dicho juzgado.

La alcaldía de Sax ha expuesto al público el padrón de las cédulas personales.

La dirección general de primera enseñanza ha dirigido una circular á las Escuelas Normales e Inspecciones para que en el término de ocho días envíen una relación comprensiva del número de alumnos oficiales matriculados en el curso actual y los libre de los cursos 1913 á 1914 y 1914 á 1915.

### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vilavieja, 73, bajo

En el Cine Sport se pondrá en escena esta noche, «La casita blanca», completando el programa otras obras escogidas.

Ha sido nombrado Rector honorario del de la Universidad Central den Gumerindo Azcárate y Menéndez Morán.

### Diversiones públicas

**CINE SPORT**  
Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberti, en la que figura Atipio el locantia Ernestina Fons. — Preferencia, 35 céntimos. — General, 15.

### SALON MODEANO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5.

**TEATRO NUEVO**  
Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

**J. A. COVADOG**  
Gran asistido, en sombreros y gafas para caballeros. — Unas ótimas comedias en sombreros.

**PRECIO FIJO**  
Altamira 12, (antea Princesa)

### TINTORERIA BARCELONESA

# JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tiñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tiñen en diferentes colores.

La «Gaceta» del 4 anuncia á concurso de traslado la Cátedra de Geografía e Historia del Instituto General y Técnico de Coruña.

Ayer de diez á doce de la mañana tuvo lugar en el domicilio social de la Asociación de la Prensa Alicantina, el reparto de juguetes á los niños pobres en nombre de los Reyes Magos.

Al acto asistió el señor gobernador civil.

**Obreros: Leed y propagad**  
**ALICANTE OBRERO**

### De la guerra europea

#### Los alemanes rechazados

**San Petersburgo.** En el día de ayer los alemanes intentaron atravesar el Dvina, por la región de Eissenhot, siendo rechazados por nuestro fuego.

También fueron puestos en fuga unos destacamentos alemanes, vestidos, los alemanes, con largos mantos blancos, que intentaban

acercarse á nuestras posiciones en Tzargrad.

En la comarca Lchartorysk, el enemigo fué arrojado del bosque que se extiende entre Kostiuukhonva y la estación de Podtcherevitchi.

En el curso medio de Stryapa, nuestras tropas salvaron las alambradas y ocuparon parte de las trincheras enemigas al Este de Bielavintzo, tomando al asalto una obra de fortificación.

En el Euroeste de Czenovitz, ocupamos una línea de trincheras enemigas, desarrollándose aquí fuertes contraataques enemigos, que fueron rechazados por el fuego concentrado de nuestra artillería, costando al enemigo grandes pérdidas.

En el Cáucaso la situación no ha variado.

#### Servicio obligatorio

**Londres.** Mr. Asquith ha

presentando a las Cámaras el proyecto de ley estableciendo el servicio militar obligatorio.

Comprende á todos los ingleses solteros y viudos sin hijos que el 15 de Agosto pasado tenían entre dieciocho y cuarenta y un años.

Irlanda sera excluida para los efectos de esta ley.

También serán exceptuados los hombres que no residan en la Gran Bretaña.

Kitchener declaró necesaria la reforma del actual sistema de reclutamiento, que no permite mantener los efectivos indispensables para lograr la victoria.

El proyecto afecta sólo á los hombres que tienen pobre idea de su deber de ciudadanos.

A la sesión asistió el ministro Mac Kenna, á quien se suponía opuesto al servicio obligatorio.

#### Lá carestía de la vida

**Czernswitz.** Noticias llegadas de Odessa afirman que en los últimos días ha vuelto á haber nuevos tumultos á causa de la carestía de la vida.

### FOLETTIN DE ALICANTE OBRERO

do su hija volvió á abrirla. Perdoné á mi marido, que fué solamente débil; pero Daria no merece piedad, porque su capricho no tenía excusa, no era más que una cuestión de dinero. Oh, María! Dios quiera que tú no sopreses nunca semejantes iniquidades. ¡Cuánto mejor hubiera sido que yo me hubiera quedado sola! Todo se lo conté á Celso, pero eso no le ha impedido casarse con Antonia, y hoy llora madre á aquella mujer culpable que tanto me ha torturado y ha hecho ruborizar á su padre.

Maria escuchaba indignada. Raimunda prosiguió con el impetu de quien necesita un desahogo:

—Créeme, querida, si no fuera por aquella criaturita que he decidido salvar, y que quizás un día ella sólo pueda hacer arrepentirse á su padre, yo ya hubiese buscado la manera de acabar con esta vida que llevo. ¡Cuántas veces rezó á la virgen para que me diera fuerzas de resistir á mi deseo, que sería correr á aquella casa arrancarles mi hijo y denunciar á aquellos infames, dando las pruebas de sus culpas.

La Virgen me ha sostenido y hoy me felicita.

# Edición especial de Alcoy

## Meditadlo

Permitidnos, compañeros de infarto, eternos expliados, sumidos justamente á un trabajo inhumano, que os dirijamos estas líneas, no para deciros algo nuevo, ya que nuestros pocos años no son suficientes para daros consejos; lo que si podemos recomendaros unos derechos y deberes, que á pesar de poderlos comprender en el rudo batallar de la vida y el trabajo las contemplamos impasibles, con una pasividad en extremo perjudicial á nuestra precaria situación pudiendo observar cómo se enseñorea de nosotros la espantosa miseria y desesperación y todo esto, de nadie más que nosotros s'culpa, ya que con nuestro proceder aprovechamos nuestras debilitadas fuerzas hacia un desquiciamiento de energías en vez de encauzarlas para obtener una cohesión potente, que dotada ella, sin duda alguna, del entusiasmo viril y juvenil que anida en nuestros corazones, haríamos que nuestra personalidad de hombre explotado, ocupara el lugar correspondiente en el banquete de la vida.

Esto, queridos compañeros, quiere decir que despreciamos falaces promesas que no son nunca cumplidas de los eternos parásitos, indudablemente, siempre serán burladas y ecarneadas, disponiéndonos, por lo tanto, á combatir por nuestras propias fuerzas, trabajando con fe y con tesón para la mejor prosperidad de nuestra clase.

Y de esta manera podremos combinar los absurdos deseos de los que se

lucran á expensas del sudor ajeno, siendo también el primer peldaño para abolir la inicua explotación á que se encuentra sumida la clase desheredada de la fortuna.

Meditadlo, compañeros y comprendereis lo que con sencillez os dirijimos, puesto que ello es la verdadera realidad.

## ¿Cuándo se acabará?

Cualquiera que observe y analice la historia humana habrá notado un hecho muy curioso; el papel que desempeñan los individuos y el que hacen las masas.

Valiente que no se conforma con ser mandado por otro, reune á la masa, la habla, la excita y rebela, y puesto al frente ó detrás de la multitud, ataca á su contrincante, y si logra la victoria, ocupa su puesto, y la masa, después de celebrar el triunfo quedase como antes.

El despojado de su cargo no se declara vencido, pues conspira y no le falta masa para luchar con el vitorio. Y si ambos llegan á equilibrar sus fuerzas y se avienen á compartir las dulzuras de la jefatura, las masas celebran con júbile tan feliz acuerdo.

Oradores políticos por el estío de los que conocemos, convoca á una reunión al pueblo, presentan su programa liberal ó revolucionario. La multitud aplaude con entusiasmo y le vota para diputado; al año siguiente sostiene que la libertad debe afianzarse al que todos «deben» contribuir porque todos de-

bien salvar la patria y la masa aplaude y vota con entusiasmo, y si otro año le dice al pueblo otra cosa, que no sea ni lo uno ni lo otro, la multitud vota y aplaude y el pueblo sigue siendo engañado por estos políticos vividores de las masas inconscientes.

Trabajadores cuándo sabréis cumplir con vuestro deber y despreciareis éstos vividores de la política.

## Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

## Alcoy al día

### Rumores

Según rumores, los liberales han empezado á movilizar sus fuerzas para las próximas elecciones, habiéndose reorganizado.

Animos que viene el reparto del botín saldrá bien digno al final.

### De quien será la suerte

Muchos comentarios se hacen sobre el acta de diputado; unos si Besada, otros si Romanones. Ya veremos á cual le corresponderá la suerte.

Lo mejor sería lo siguiente: a Besada mandarlo á defender el caciquismo, de Almería, y don Alvaro, se vaya á...

### Rentas del obrero

Desiderio Pericás Miró, de 20 años

domiciliado en la calle Virgen María, número 133, ha sido curado en la Clínica Municipal de una contusión en el dedo indice que se produjo en la fábrica de don Miguel Payá.

Igualmente ha sido curado el obrero Rafael Carbonell Gomis, de 26 años, que vive en la casa número 6 de la calle San Antonio, de una ruptura en la planta del pie derecho que se produjo trabajando en los talleres de Juan Betella.

### Cuidado con los vidrios

Ramón Picó, de 44 años, habitante en la calle Virgen María, número 81, ha sido curado en la Casa de Socorro, de una herida en el dedo indice de la mano derecha producida por un cristal.

### Quemaduras

Ismael Hilario Valcanera, de 15 años, ha sido curado de quemaduras de segundo grado en los pies.

### Los carros

Ha sido curado de una contusión en la parte inferior de la tibia el niño Casimiro Jordá, de 5 años, que vive en la calle San Miguel 68, que se lo produjo un carro.

## Concepción Baeza Sala

### Profesora en Partos

Concepción Baeza Sala, que fue de la Beneficencia Asistente de partos & de maternidad. Academia preparatoria para la carrera de matronas. Hospitalaje para maternidad. Carreras de San Vicente, n.º 33 piso primero, y estancia en su nombre.

### Tipegría Obrera

Calle de San Ildefonso, número 8

Alicante

## Residencia Universitaria

### Doña Josefa Grau

Profesora en partos. Academia preparatoria completa para la carrera de matrona con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

### Se vende

Un kiosco destinado para la venta de revistas, servilletas, heladas y toda clase de licores, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene alas lejas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conserva despues de mucho servicio, hasta seis cajas de cervaza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando ésta para la venta de muchos artículos: mized dor meizos de anchos por 1'80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Ape.

Podrán dirigirse á su dueño en Ape, Francisco Navarro.

### Talonarios

Se hacen en esta imprenta a precios modicos.

## FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO

LAS DESHONRADAS

No; no soy yo quien deba abrir los ojos á Celso, sino ellas, esas dos miserables que algún dia se venderán á sí mismas.

Maria escuchaba pensativa, parecía que alguna cosa luchaba en su alma.

—Si, si,—dijo tras de un breve silencio,—usted debe mantenerse en la sombra, mostrarse extraña á todo, y también mi madre que sólo debe cuidarse de la niña. Yo sola, yo correré por mi cuenta para castigar á esas miserables que tanto os han hecho sufrir, y para librarme á Celso de su triste influencia.

Dejadme á mí; nuestro nombre no será pronunciado. Sólo que para mi proyecto tengo que quedar de acuerdo con la señorita Celia, y si os que he ido á vivir con ella no os sorprendáis. Tened confianza en mí, que daría mi vida por usted y vuestro hijo.

Maria apareció divina en aquel momento; una llama sobrehumana brillaba en sus ojos.

Raimunda la miró con admiración y abrazándola la dijo:

—Haz lo que quieras, hija mia: y si llegas

## FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO

á derribar á esas miserables y devolverme á mi hijo te bendeciré.

—Hacedlo en seguida, mi segunda madre.

Y con gracia ingenua, María se arrodilló á los pies de Raimunda, la que la bendijo, pasando sus temblorosas manos sobre la bella cabeza de la joven.

—No te preocupes, hija mia, yo te bendeciré.

Y con gracia ingenua, María se arrodilló á los pies de Raimunda, la que la bendijo, pasando sus temblorosas manos sobre la bella cabeza de la joven.

—No te preocupes, hija mia, yo te bendeciré.

Y con gracia ingenua, María se arrodilló á los pies de Raimunda, la que la bendijo, pasando sus temblorosas manos sobre la bella cabeza de la joven.

—No te preocupes, hija mia, yo te bendeciré.

Y con gracia ingenua, María se arrodilló á los pies de Raimunda, la que la bendijo, pasando sus temblorosas manos sobre la bella cabeza de la joven.

—No te preocupes, hija mia, yo te bendeciré.

Y con gracia ingenua, María se arrodilló á los pies de Raimunda, la que la bendijo, pasando sus temblorosas manos sobre la bella cabeza de la joven.